
二十歳を祝う会の開催方法に関するアン
ケート結果（祝う会当日参加者対象）

 対象者

 令和５年小山市二十歳を祝う会（1月8日開催）に参加した二十歳の方

 回答方法

 体調等を記入する健康チェック表に付随するアンケート用紙に記入、祝う会
当日に持参

 回答総数

 １，１５７件（回答率94.3％）



回答者について（回答数：1,157件）

男性

51%

女性

48%

その他・回答しない・無回答

1%

性 別

市内在住

76%

市外在住

23%

無回答・その他

1%

現在のお住まい



二十歳を祝う会の開催時期について（回答数：1,157件）

今のままがよい（１月）

97%

他の時期がよい

2%

無回答

1%

他の時期について

１月３・４日 ・大学が始まる前にして欲し
い

２月 ・お正月明けが辛い

３月（２件） ・寒くないから

４・５月
（３件）

・皆二十歳になり、飲酒がで
きる
・天候に左右されない

８・９月 ・夏休みだから
・１月だと休みが取りずらい

１０・１１月
（４件）

・寒くない時期が良い
・姉の成人式が11月に行われ、
天候が良かったから
・１月は雪が心配



二十歳を祝う会の開始時間について（回答数：1,157件）

午前10時開始がよい

（今までと同じ）

56%

何時でもよい

25%

午前11時開始

8%

午後開始

6%

午前10

時30分

開始

5%

無回答

0%

午前10時開始がよい

（今までと同じ）

56%何時でもよい

22%

午前11時開始

9%

午後開始

8%

午前10時30分

5%

【参考】当日着付け等の準備をされた方(658人)
が選択した開始時間

全 体



開始時間を選んだ理由

 開始時間を選んだ理由について、選択した時間ごとに集計
を行いました



「午前10時開始（今までと同じ）がよい」
を選んだ理由

特に支障（問題）

は無いから

69%

午後は同窓会な

ど、別の予定が

あるから

23%

遠方に住んでいる場合、

当日中に家に帰れるから

4%

早朝から式出席の準備を

する必要がなくなるから

3%

前泊の必要がなくなる・

その他・無回答

1%



「午前11時開始がよい」を選んだ理由

早朝から式出席の

準備をする必要が

なくなるから

68%

特に支障（問題）は

ないから

11%

午後は同窓会など、別の予定が

あるから

10%

遠方に住んでいる場合、当日中

に家に帰れるから

6%

遠方にすんでいる場合、式出席の為

に前泊する必要がなくなるから

5%



「午後開始がよい」を選んだ理由

早朝から式出席の

準備をする必要が

なくなるから

67%

特に支障（問題）は

無いから

15%

遠方に住んでいる場合、式

出席の為に前泊する必要が

なくなるから

9%

午後は同窓会など、別の予定が

あるから

3%

その他

6%
その他の理由（自由記述）

・時間にゆとりができるため
・１０時開始は早すぎると思う
・体調を整えやすい



当日の着付け準備等の有無について（回答数：1,157件）

当日着付け準備が

有る

54%

無回答

（着付け準備なし）

46%

※当日の着付け等の準備時間を尋ねる質問に回答した方を「当日着付け準備が有る」、無回答の方を
「着付け準備なし」として集計しています。



当日着物で参加される方にお伺いします。
当日の着付け等は何時から準備されますか？
（回答件数:658件）

～午前３時台

18%

午前４時台

16%

午前５時台

18%

午前６時台

27%

午前７時台

15%

午前８時台

～

6%



開催場所について（回答数：1,157件）

今のままがよい

（学校がよい）

73%

場所はどこでも

よい

19%

文化センターがよい

5%

県南体育館又は市立体育館がよい

2%

その他・無回答

1%

その他の場所（２件）
・オンライン
・ホテルのホール



当日に撮影する集合写真の購入予定（回答件数：1,157件）

購入予定

57%

購入の予定はない

41%

無回答・

その他

2%



二十歳を祝う会について、ご意見等がございましたら
ご記入ください。（計24件）

 今まで通り、「成人式」という名前の方が良かった。（同意見多数）

 会場内は、靴や草履のまま入れるようにして欲しい。（同意見多数）

 駐車場を用意して欲しい（又は足りない）

 他の学校の友人との交流がしたかった。

 クラスごとに集まるのはやめた方が良いと思う。楽しみたいけど、当時のクラ
スの仲が良くなかったので楽しめなさそう。

 集合写具について、デジタルタトゥーの時代なので、ネット上での販売につい
て考え直すべきだと思う。

 クラス会のみで良い

 案内で式の詳細をもっと教えて欲しい

 当日が楽しみです


